

Viajes de senderismo



Granada : Cumbres de la Sierra del Castril

6, 7, 8 y 9 abril 2023 (nivel 2+) **QUEDAN DOS HABITACIONES/2 plazas**

Descripción:

Una de las características más sobresalientes del Parque Natural Sierra de Castril es su accidentada orografía, conformada por numerosos roquedos, enormes farallones y agrestes barrancos de elevadas pendientes. Por otra parte, teniendo en cuenta las diferencias altitudinales y la geología de la zona, vamos a encontrar un amplio mosaico de ecosistemas en los que se dan cita una variada y rica flora y fauna. En este territorio, además, dada su naturaleza caliza, el agua ha hecho de la roca un puro diamante arquitectónico en el que podemos admirar un variado catálogo de manifestaciones kársticas donde no faltan lapiazes, dolinas, uvalas, pináculos, agujas, grutas, simas... Estamos, pues, ante un auténtico paraíso natural de un valor incalculable y una belleza paisajística indescriptible, un lugar apartado e íntimo en el que las características de su topografía lo convierten en un espacio de lo más atractivo.

Con este viaje daremos a conocer el interior del Parque a través de 4 rutas, que nos harán disfrutar de la naturaleza en estado puro, así como de los más íntimos secretos de este apartado y privilegiado espacio natural. A través de estos itinerarios, también apreciaremos las numerosas muestras etnográficas, fruto de la interacción secular del hombre con esta zona, y disfrutaremos de los valores históricos, artísticos y paisajísticos de la villa de Castril, que la han hecho merecedora de su declaración como Conjunto Histórico Artístico.

Datos técnicos

Precio : 420€. Suplemento individual : +60€.

Salida : Jueves, 6, abril, 2023, 8 a.m., desde la calle San Leonardo, esquina con la calle Princesa (Plaza de España).

Alojamiento : El Maño II, en Fátima (Granada)

Grupo : Cada grupo de 8 pax en un minibus con guía-conductor.

Guías : Leo Fernández y Darío Alonso.

Programa del viaje

- Jueves, 6 : Viaje Madrid—Bolera. Sendero de las Sabinas.

Salida a las 8 a.m. desde la calle San Leonardo, esquina con la calle Princesa (Plaza de España). Viaje hasta el embalse de la Bolera.

Comenzaremos el sendero desde el complejo del aula de la naturaleza y el jardín botánico El Hornico. Desde este punto el sendero va en descenso por el cerro Gallego -trazado común al sendero de Guazalamanco- desde donde tenemos buenas vistas del cercano pantano de La Bolera, formado gracias al río Guadalentín.

La densa vegetación de coníferas acentúa el carácter arisco de estas elevaciones. Sin embargo, si observamos detenidamente podremos apreciar especies botánicas de apariencia mucho más delicada que nos harán disfrutar con sus colores y formas.

Continuando el camino nos adentraremos posteriormente por una zona de barrancos por la que discurre el Arroyo de la Venta, por donde ascenderemos hasta llegar a una pequeña nava con varios majuelos desde donde empieza El Collado de los Helechos. Una vez estemos en el collado, comenzaremos a descender por el barranco del arroyo del Vidrio, en el cual podremos disfrutar del perpetuo murmullo de las aguas y del frescor que nos ofrece su vegetación. Existe una gran diversidad de aves que habitan en la ribera de este cauce de aguas cristalinas y abundantes pozas.

Descenderemos hasta el embalse de la Bolera, y continuaremos a El Hornico, donde concluiremos la ruta. (14 km, 550 m de subida y de bajada). Alojamiento y cena.

- Viernes, 7 : La Zurdica y El Calar de Mendoza.

Esta travesía arranca del extremo sur de la Sierra Seca, desde la pequeña población de El Corralón, y nos conduce por una de las zonas de pino carrasco más interesantes del Parque, donde podremos encontrar valiosos endemismos adaptados a los terrenos dolomíticos. Avanzaremos por la parte inferior de los majestuosos tajos del Tranco de la Zorra, lugar que tiene por inquilinos a los buitres leonados junto con otras rapaces.

Conforme alcancemos cotas más altas el arbolado característico pasará a ser el de los pinos Salgareños. Continuaremos avanzado por dos hermosas dolinas (Hoya del Estepar), utilizadas antiguamente para el cultivo de cereales, antes de coronar la cima señera de La Zurdica (1833 m), donde se nos aparecerá una variada nómina de barrancos y picos de este parque, así como de las numerosas sierras que lo circunvalan en distintas direcciones y distancias.

Proseguiremos por las crestas de Sierra Seca, hasta llegar al Alto del Calar de Mendoza (1842 m), máxima cota, el menú de panorámicas es tan variado que no se sabe dónde mirar.

Descenderemos por un antiguo y oculto camino mulero, que recorre el mayor bosque de pinos laricios de todo este espacio natural, y finaliza en el Cortijo de la Saludá, donde concluirá esta hermosa travesía. (17 km, 1050 m de subida y 1090 m de bajada). traslado al hotel. Cena.

- Sábado, 8 : Pico de El Caballo.

El caballo es un sensacional cerro calizo del Parque, con una luminosidad deslumbrante, que presenta una aguda cumbre y espectaculares derrumbaderos. El conjunto de esta cumbre, con las de alrededor, semeja de lejos un vasto desierto de roca y sus cimas se muestran desafiantes e inexpugnables. Para acceder a ellas, realizaremos una preciosa ruta, que aunque larga, nos permite ascender cómodamente. Una vez en ellas, la belleza paisajista, la sensación de soledad y las panorámicas son excelsas.

Comenzaremos los Cortijos del Nacimiento, donde tomaremos el sendero que sube hacia los Prados del Conde, y cruza los barrancos de Alfonso, del Lobo y la

Majada de los Carneros, antes de llegar al Cortijo de las Palomas. Desde el cortijo avanzaremos hacia unos tornados próximos y a continuación hacia el evidente collado que existe entre el cerro del Caballo y las Buitreras.

Desde el collado, avanzaremos por una ladera rocosa para pasar por un estrecho pasillo calizo y alcanzar al instante la cresta del Caballo (1838 m). Tras disfrutar de las magnificas vistas que nos ofrece esta espectacular cumbre, retrocederemos hasta el collado del Caballo. Desde allí, descenderemos por el barranco del Puerto al collado del Cerezo, para bajar al Barranco de Marfil, y seguir hasta el Nacimiento del Castril, donde enlazaremos con el camino que conduce hasta los Cortijos del Nacimiento, donde concluiremos esta ruta. (20 km, 850 m de subida y bajada). Tiempo para ver Castril declarado Conjunto Histórico Artístico.

Traslado al hotel. Cena.

- Domingo, 9 : Entorno al Cerro de la Hiedra.

Después de desayunar abandonaremos el hotel, y nos trasladaremos al embalse de la Bolera.

La ruta de hoy bien la podríamos bautizar como la de los fantásticos caminos de herradura. Y es que gran parte de éste recorrido discurre por éste tipo de senderos, que aunque muchos de sus tramos están casi perdidos e invadidos de maleza, otros en cambio parece que no ha pasado el tiempo por ellos, siendo una autentica delicia recorrerlos. Éste tipo de caminos es un riquísimo legado histórico, cultural y etnográfico.

Pero no solo los magníficos senderos son el atractivo de ésta ruta, también las grandes panorámicas son una constante en la misma. Se recorren bellísimos parajes de ésta sorprendente Sierra del Pozo, profundos barrancos por donde corren cristalinos arroyos rodeados de un impresionante bosque de pinos laricios.

Comenzaremos junto al río Guazalmanco, y tomaremos el sendero GR-247 . Pronto abandonamos el sendero de Gran Recorrido y ascenderemos por un camino de herradura hasta el collado de Enjambre, internandonos en el valle del Arroyo Frío. Continuaremos por estos antiguos caminos, hasta el collado de la Hiedra, donde cruzaremos al valle de Guadelmanco. Desde aquí las panorámicas de los dos valles con la Sierra del Castril de fondo, son impresionantes. Ya solo resta, descender hasta la Casa Forestal del Picón del Molinillo, y regresar al punto de partida, donde finalizará este hermoso recorrido (13 km, 540 m de subida y de bajada).

A continuación, emprenderemos el viaje de regreso a Madrid, comiendo en ruta. Fin del viaje.

Condiciones generales

Precio: 420€.

Suplemento individual: +60€.

Suplemento seguro cancelación: +16,70€. Pinche [aquí](#) para ver las condiciones de cancelación.

Descuento socios Tierra de Fuego: 20€

Descuento por pago en efectivo:15€

Incluye:

*Transporte en minibus de 9 pax, con guía-conductor.

*Alojamiento en el [El Maño II](#), en Fátima (Granada), en habitación doble con baño.

*Cenas y desayunos.

*Guía de Tierra de Fuego.

*Seguro de viajes.

No incluye: Excursiones opcionales; entradas a museos, monumentos, etc.

Forma de Pago: Es necesario abonar 100€ como señal. El resto se pagará siete días antes de iniciar el viaje.

Puede efectuarse el pago mediante:

*Ingreso/transferencia en la cuenta CaixaBank IBAN: ES14 2100 2865 5313 0033 0277, de Senderos y Patrimonio.

*Con tarjeta por teléfono, facilitando los números de la tarjeta.

*Con tarjeta en nuestra oficina.

*En efectivo en nuestra oficina (*si se abona el viaje en metálico te regalamos el Seguro de Cancelación o te descontamos 15€ del precio final*).

Cancelación del viaje:

Cualquier cancelación esta sujeta a una serie de gastos, que se detallan a continuación:

**Gastos de Anulación:* Que serán los que cobren las empresas de servicios (Transporte, alojamiento, etc.).

**Penalización:* Sobre el importe total, se aplicará: El 10% cancelando entre 7 y 2 días. El 25% cancelando dentro de las 48 horas.

El 100% no presentándose en la salida.

**Gastos de Gestión:* 30€ cancelando entre 7 y 2 días. 45€ cancelando dentro de las 48 horas.